

Pressemitteilung des BirdLife Schwyz

Im Garten pfeifen die Vögel

In der letzten April Woche bot der BirdLife Schwyz einen Kurs zum kennenlernen der Gartenvögel an. Am vergangenen Wochenende fanden nun die Stunden der Gartenvögel statt, in denen alles Gezwitscher und Geflatter registriert wurde.

Der BirdLife Schwyz beteiligte sich dieses Jahr an der Aktion "Stunde der Gartenvögel" des BirdLife Schweiz. So bot er einen Kurs über Gartenvögel an: An zwei Abenden von 18.00 – 19.00 Uhr Theorie, dann bis zirka 20.00 Uhr Praxis auf einem Rundgang. Die Teilnehmer, waren begeistert und machten gut mit. So konnten sie einige gängige Vogelarten kennen- und unterscheiden lernen. Der Kursleiter Daniel Harder erläuterte ihnen auch die Ansprüche an die jeweiligen Lebensräume und was im eigenen Garten für die Vögel getan werden kann. An den beiden Abenden konnten jeweils zirka 15 Vogelarten innerhalb der guten Stunde Praxis entdeckt werden. Unter anderem konnten auch Turmfalken, Grauschnäpper, Eichelhäher und Türkentaube gesehen werden. Am zweiten Kurstag gab es auch noch einen Abstecher an den Zürichsee. Dort zeigte Daniel Harder den Teilnehmer unter anderem auch die Kolbenente, Flussseseschwalbe und Mittelmeermöwe. Überraschend wardie Bachstelze bis zur obersten Etage eines grossen Eichenbaumes auf Mückensuche war.

Mehr einheimische Pflanzen, vielfältigere Vogelwelt

Am vergangenen Wochenende waren dann die "Beobachtungsstunden" angesetzt. So wurden am Freitag, Samstag und Sonntag jeweils während einer Stunde jedes Mal an einem anderen Ort alle sicht- und hörbaren Vögel gezählt. Während über Wollerau die kreisenden Mauersegler und Rotmilane die Szenerie beherrschten, waren es in Pfäffikon am See die Mehlschwalben und schimpfenden Spatzen. Aber auch Hausrotschwanz, Bachstelze und Amseln traten in Erscheinung. Auch während diesen Stunden konnten jeweils etwa 15 Arten ausgemacht werden. Die Beobachtungen

<http://schwyz.birdlife.ch/>

wurden dem BirdLife Schweiz gemeldet. Aus den Daten der verschiedenen Jahre kann BirdLife Schweiz Trends der Entwicklung der Vogelwelt im Siedlungsraum erkennen. Andererseits zeigen die Daten auch, welche Zusammenhänge es zwischen der Umgebungsgestaltung und der Anzahl Vögel gibt. So gibt es z.B. mehr Vogelarten, wenn viele einheimische Bäume und Sträucher im Garten oder Park wachsen. Mehr Informationen zur Aktion und dem BirdLife Schwyz unter <http://schwyz.birdlife.ch/> .

Bildlegende: Daniel Harder erläutert den interessierten Teilnehmer die Gartenvögel.